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云从科技集团股份有限公司

投资者关系活动记录表

编号：2023-007

投 资 者 关

系 活 动 类

别

特定对象调研 分析师会议 媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布 □路演活动 现场参观 其他（电话会议）

参与单位

名称及人

员姓名

辰翔投资 孙金泉

东吴基金 赵政

东方证券 陈冠

运舟资本 郭伟

国元证券 耿游

坚果投资 李文坚

信达澳亚 孙文彬

时间 2023年8月23日14:00-16:00

地点 上海市浦东新区川和路55弄张江人工智能岛11栋
上 市 公 司

接 待 人 员

姓名

董事会秘书杨桦女士、技术部总监叶懋先生、产品管理部总监姜洋先生及董事会办公室相关人员

投资者关

系活动主

要内容介

绍

问题 1：上半年营收同比下降的主要原因是什么？

回 复：主要是两个方面的原因，第一是宏观环境的变化带来的影响，公司原来的主营业务收入主要

是大型智能化解决方案，最好的落地场景和客户在过去的商业模式中，主要是政府和大型企业，因为他们

有明确的预算和比较清晰的需求来做这些。云从对于他们而言的优势就在于技术和数据安全，还可以进行

私有化部署。但是遇到大环境变化的时候，就算之前完成了POC的流程，但是招投标过程中也会出现一些

其他状况，然后导致整体流程向后延迟。

第二是上半年进行了整体业务结构方面的调整，由于今年大环境的影响，对于有些需要公司先垫款的

大项目进行了削减，公司不能因为短期营收考虑而不考虑现金流等方面的问题，做好重视客户和项目质量，

所以对于上述类型的项目持谨慎观望的态度。

问题 2：请问公司与政府、运营商的合作模式以及目前的建设情况？

回 复：多种形式都有可能，战略合作，共建，甚至合资公司等形式进行，比如以重庆的合作，已经

建立了一个计算中心和两个国家平台，后面还会设立人工智能产业发展基金，数创的创新中心已经完成，

建设人工智能产业生态网络，纳入政府的数据中心、产投以及联通等一类资源，后续可能会考虑通过合资

公司等形式共同建立，因为运维这样的大型生态板块是需要专业化的运营。后续这个生态网络的建设，云

从也会建立新的产业板块，包括AI和机器人在内的各种新的板块，未来的人工智能形式一定是软硬件相结

合的方式，可能是线上虚拟人，线下则是机器人，无论哪种硬件作为载体，不管采用哪种形式，公司都会

提前布局。



问题 3：在上半年的客户结构中，政府占比是多少？政府预算紧张的情况下对公司未来的营收会有影

响吗？如何应对？

回 复：目前大约是 60％以上。大体上，公司的业务质量较好，虽然政府预算紧张，导致了回款有

一定延迟，但这些地方大概率不会出现坏账，公司的大标杆项目，例如在成都、广州这些地方，实际上业

务占比是相当大，应收账款也比较多，但都没有太大问题，因为今年整体的经济形势确实在复苏。

同时，政策上也要求地方政府不能欠民营企业的钱，除非民营企业做得不好。所以尽管政府的项目有

资金回款延迟，但是不会出现坏账的情况。现在公司选择的业务主要是看政府对此有预算，而且信息化本

身做得不错，现在要进行数字化升级，且这些地方的央企较多，能与政府联合完成信息化和数字化的升级

改造项目。后续公司将通过对To G和To B侧进行一些业务调整，To B比例提升，To G比例下降。

问题 4：现在的定增进度是什么样的？

回 复：目前仍在进行问询回复阶段，根据目前的市场状况，审核会比较严格。作为亏损企业，公司

也会更重视回复的质量，重视未来发展，要给市场信心，所以我们会披露得更全面。

问题 5：在亏损的情况，公司研发人员今年有所增长是什么原因？

回 复：公司整体人数有所下降，但研发人员的占比提高了。公司对于原来T3\T4序列的程序员进行

了调整，他们的工作都是可以被大模型替代的重复性工作，还有后台人员和一些辅助部门的人员也是随着

公司智能化需求进行了调整。公司会根据技术发展需求加入更高阶的研发人员，因此在结构调整后，尽管

研发人员总数量没有明显变化，但人数占比的结构进一步提升了。

问题 6：请谈谈国产芯片的使用感觉，目前国家在推动国产方面有什么政策吗？

回 复：经过实测，国产的芯片纯算力相对都还不错，但需要配套设施，比如显存和带宽等。所以用

有些芯片进行推理会更好。在训练方面，比如使用华为的芯片能达到 50%，可以通过不计成本向上堆砌的

方式来达到目标，训练时长也会拉长。

目前国家正在寻找解决方案来解决算力的问题，整个算力都面临紧张的情况，首先是各地政府都会参

与进来，把算力作为一个基础设施，像水电煤等方面靠齐，甚至会牵头让运营商参与进来，但这需要周期。

问题 7：在公司这个行业里，大模型有没有真正实际的应用？或者说在大模型加持之后，有没有技术

比过去有所提升的案例？

回 复：实际上，在视觉方面，有很明显的提升，一个是说公司在CV领域采用了一系列技术并开发

了大模型，泛化能力非常强。尤其是他具备类似小样本的能力，也就是说，过去我可能需要至少有几千个

样本，才能在某个场景下训练出视觉模型，但是现在不需要了，只需要大约 10个样本，就能实现这一目

标，这就是大模型在训练方面的最大帮助和提升。当然，大模型也能在绝对识别性能和效率上有一定提升，

比如识别率原本是 98%提高到 99%，虽然数值上是有所不同，但实用意义并没有那么明显。因此，公司认



为这种小样本能力是最大的提升。由于是在具体应用中要考虑到客户买单的成本问题，虽然千亿或者万亿

听起来很厉害，但是实际上成本太高了，所以公司的模型进行了剪裁，目前在百亿级别的模型中，公司是

全球第一的。

云从最大的优势就在于视觉和语言模型的结合，特别是应用到严肃行业，比如说在维修过程中，通过

对话去了解现有情况，根据视觉识别模型检查是否严格按照操作步骤维修等方面。比如我们公司在进行配

套开发的慢速的巡检车，没有对外展示，具有空间感知、寻路避障、扫地机器人和对话的能力，全面应用

了视觉语音、知识学习和对话问答的功能。

问题 8：目前云从是否能够直接通过深耕某个行业，积累公司知识库后，零成本地嫁接到其他公司？

客户的数据是存在于他们私有运营商的服务器上，还是你们的服务器上？这些数据是否能直接复制使

用？

回 复：这里面可以区分为两个方面，根据客户需求进行沟通，一方面是可以通过付费的方式采集这

部分的数据，另一方面可以抽取公用性的样本作为我的数据沉淀下来，抢占这部分的数据资源。比如说我

的数字人分身，可以通过向量数据库的方式学习，就能够根据现有的库来回答，这有助于提高回答的严谨

性，避免出现乱答或者回答不准确的情况。

问题 9：目前公司的商业模式还为一些重点客户进行私有化部署吗？后面大模型的方向也是这样吗？

回 复：原来云从的商业模式基本上就是做项目，为大客户提供定制化开发服务。提供定制化服务在

未来的一段时间还会存在，目前主要是以招投标的方式进行，但是定制化需求会越来越少，往标准化靠拢。

在此基础上，公司提供了一个新的方案，比如先付钱买基础模型，然后通过年付费的方式购买模型后

续的训练、推理和数据服务，根据模型的大小和应用场景的大小，收费是每年几百万到一两千万不等。这

是一套针对私有化部署的一整套方案。另外，针对中小客户，公司还会提供基于其他版本的基础模型。

另一方面，公司会提供增值服务，目前流量竞争比较激烈，价格比较低，因此在这方面不会占据很大

份额。但在做SMB市场时，公司采用的是分润模式。公司将模型能力提供给了渠道商，渠道通过使用公

司提供的海报、对话和日常问答等服务，公司从他们向B端用户收取的费用中分润，而不是先收费的模式。

这样B端客户先将钱转到渠道，然后再给公司。这是第三种商业模式，公司已经在进行布局了。

第四种模式是通过与一些硬件厂商合作，将产品植入到硬件上，这样相当于在卖标准化产品。但现在

整个商业模式占比较大的还是私有化部署这部分，目前公司仍需延续一段时间的老业务，其中定制化方面

的业务较多。

问题 10：请问在大模型方向，目前云从已经投入了很多资源，那么两三年之后，能产生多少收入？

何时会披露数据？

回 复：目前在定增回复中公司已经披露了基于这个预期产生的利润，也有非常详细的测算单。



附件清单

（如有） 无

关于本次

活动是否

涉及应当

披露重大

信息的说

明

不涉及


